

Generación del Centenario!

Existe en la provincia un alto potencial, con 430 bases productivas de la agricultura cañera y no cañera para el Programa de Autoabastecimiento Municipal; una sólida infraestructura ganadera construida por la Revolución en proceso de recuperación; el programa arrocero consolidado con tecnología de punta en su infraestructura, que asegura todos los procesos productivos de la agroindustria; un polo científico-productivo como órgano integrador de científicos y productores durante 30 años; la UEB Derivados de la caña de azúcar diversificada, produce con eficiencia y está insertada en el mercado con marca propia.

El sistema empresarial avanza y se perfecciona: la Industria Alimentaria posee un alto potencial productivo en sus fábricas y se proyecta en el proceso de reconversión tecnológica; se mejora la infraestructura hidráulica, con amplia red de embalses y canales que benefician los principales polos productivos; se cuenta con industrias de subordinación nacional: Acumuladores, Empresa Mecánica Bayamo, Medios de Enseñanza, Texoro, la Pesca, Medilip, y otras de impacto local.

Son reconocidas las potencialidades para continuar desarrollando el empleo de fuentes renovables de energía, principalmente la energía solar; la existencia de arcilla, recursos naturales y aprovechamiento del manejo de las plantaciones forestales para la producción de materiales de la construcción; existencia de una red de instituciones de ciencia y centros de investigación enfocados al desarrollo científico-técnico, productivo y académico. Este año se producirán 25 rubros exportables, crecimiento estimado en valores en un 87 por ciento.

El programa de la vivienda asegura proyectos para la construcción de nuevas casas teniendo en cuenta las potencialidades de los recursos de cada municipio. Se construyen viviendas de diferentes tipologías; se mantiene el plan para la eliminación de pisos de tierra.

Son innumerables los gestos de solidaridad y protección a la familia, célula principal de nuestra sociedad. A pesar de la compleja situación socioeconómica, a los programas sociales se destinan 306 millones de pesos para la protección de 10 557 núcleos en situación de vulnerabilidad con 18 523 beneficiarios; 18,3 millones de pesos para la atención a madres de tres o más hijos menores de edad que se encuentran en situación de vulnerabilidad; se incorporarán al empleo cuatro mil 700 graduados de las enseñanzas técnicas y de la Educación Superior; se inició el Programa de Formación y Superación para Jóvenes, generador de oportunidades.

No obstante estos resultados, sabemos que son insuficientes, y es vital continuar avanzando, aprovechando nuestras potencialidades, en las que el papel de los cuadros es fundamental, siendo más resolutivos, creativos e innovadores.

Se trata de ser consecuentes con lo que decimos y con lo que hacemos en el fortalecimiento de la economía, tarea estratégica planteada en el Octavo Congreso del Partido y que para su cumplimiento se ha trabajado en la implementación de los lineamientos; se trata de fortalecer el trabajo con los jóvenes; de concretar y sostener la atención a las comunidades, con un enfoque integrador; con mayor trabajo comunitario y la consolidación del papel de la familia y de la escuela; de combatir el delito y todas sus manifestaciones; la subversión que nos hace el enemigo, a partir de mejores resultados que demuestren la sostenibilidad



de nuestro socialismo, el que ha sido construido con mucho sacrificio y no podemos perder.

No podemos olvidar los recientes hechos de subversión político-ideológica evidenciados en los ataques terroristas en el exterior a nuestros artistas, como ocurrió con el grupo Buena Fe y los intentos de sabotajes en la Cumbre CELAC-UE. Es por ello que debemos estar atentos y activos, trabajar con más eficiencia en la economía y en los servicios, explicar más al pueblo y comprometerlo con la solución de los problemas, planificar mejor, trabajar con unidad; hacer de nuestros cuadros ejemplos de transparencia, honestidad y compromiso, pero sobre todo trabajar con los jóvenes.

Es un propósito que las más jóvenes generaciones tengan un reconocimiento real y una incidencia decisiva en el alcance de los objetivos económicos e ideológicos que perseguimos; lógicamente, esto se logra si se incrementa su preparación ante los retos actuales; en un escenario histórico complejo que nos lleva a dotarnos de más argumentos; el combate a la subversión no es solo el enfrentamiento abierto a grupúsculos y mercenarios, es la batalla diaria de hacer bien las cosas en cada centro productivo o de los servicios, en cada escuela; es convencernos de nuestras posibilidades, contagiar optimismo, inspirar, desterrar la ingenuidad y vincularse con el pueblo.

La provincia se encuentra en un clima sociopolítico favorable, la campaña Por Granma lo mejor se reimpulsó con una nueva etapa de trabajo, se impone concretar las tareas de celebración y victoria, dentro de ellas:

- Incrementar la siembra de cultivos varios, la producción de alimentos, con mayor diversificación y reducir la inflación financiera.

- Cumplir con los indicadores económicos y su impacto en el desarrollo local, el incremento de las exportaciones y sustitución de importaciones.

- En los centros de estudio y de todas las enseñanzas, urge continuar fortaleciendo la unidad y la defensa de nuestros principios.

- Incrementar la realización de un amplio plan de actividades culturales,

recreativas, ferias comerciales y de servicios que deben organizarse, con prioridad para jóvenes y niños con motivos del fin de año y los primeros días de enero.

- Así como dirigir presentaciones de corte histórico en teatros, casas de cultura, salas de televisión, joven club, salas de videos y otros sitios apropiados.

- Incrementar el combate en las redes sociales, resaltando los valores y principios de la Revolución cubana, denunciando las falsas noticias y manipulaciones de contenidos en los sitios contrarrevolucionarios.

- Embellecer y engalanar los centros de trabajo, instalaciones culturales, deportivas y de servicios, edificios públicos y otras instituciones, reforzando los sentimientos de cubanía y patriotismo que forjaron nuestra nación, dando prioridad a los símbolos nacionales y los mensajes revolucionarios por el aniversario 155 del inicio de nuestras gestas independentistas y el nuevo aniversario del triunfo de la Revolución.

Granmenses:

Felicitemos a todos los municipios por su entrega incondicional, por el impulso a las tareas sin importar los obstáculos que enfrentaron, principalmente, a los que alcanzaron la categoría de Destacados: Cauto Cristo y Manzanillo, y especialmente, al heroico pueblo de Río Cauto, al resultar Vanguardia, en el año del aniversario 70 de la gesta. A todos: ¡Muchas felicidades!

Pueblo de Granma:

Fidel nos enseñó a convertir los reveses en victoria, a mantener la fe por difíciles que sean las circunstancias; nos demostró que es posible resistir, avanzar y vencer. Y de Raúl aprendimos que Sí se puede.

La demostración de ustedes en el proceso electoral y la aprobación del Código de las Familias con democracia y organización, a pesar de la situación energética y la escasez de recursos vitales, a partir del recrudecimiento del bloqueo impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos al pueblo de Cuba, es una prueba más de que asumimos las enseñanzas de Fidel.

El protagonismo de ustedes en el enfrentamiento a las intensas lluvias, en el que primó la unidad, la solidaridad, la hermandad, el altruismo y el heroísmo, ratifican que asumimos las enseñanzas de Fidel y Raúl.

Como él, hace 40 años, en Santiago de Cuba, al conmemorar el aniversario 30 del Día de la rebelión, como expresó hace pocas horas en la Asamblea Nacional, nuestro Primer Secretario del Comité Central, Miguel Díaz-Canel: "Un reconocimiento agradecido, profundo y eterno para nuestro pueblo trabajador que, con sacrificio, constancia y heroísmo, hizo suyas las ideas y el Programa del Moncada, y las llevó adelante hasta culminar en la Revolución más radical de nuestra historia; que no solo supo hacerla, sino que la defiende y está dispuesto a defenderla hasta la última gota de sangre".

¡Gracias, Fidel, gracias, Generación del Centenario!

En los próximos días, estaremos realizando actividades como homenaje al aniversario 155 del inicio de nuestras luchas por la independencia y al 65 de la Revolución cubana. Nuestro mayor aporte es el esfuerzo colectivo, la cohesión en el trabajo, la coordinación de acciones, el vínculo permanente con la base, y ser fieles a la dirección de la Revolución, al Partido, a Fidel, a Raúl y a Díaz-Canel.

Los convoco a seguir los mejores valores de los asaltantes a este cuartel, en la defensa de Cuba, en la unidad y firmeza ideológica, para que los principales líderes tengan la seguridad de contar con los granmenses en los planes estratégicos y decisivos del país, como lo hizo Fidel cuando expresó: "...el ataque al cuartel de Bayamo está indisolublemente vinculado a la concepción del plan del Moncada... Bayamo y Santiago de Cuba están inseparablemente unidos en esta fecha".

¡Gloria eterna a nuestros héroes y mártires!

¡Vivan por siempre Fidel, Raúl y Díaz-Canel!

¡Patria o Muerte!

¡Venceremos!